

LAREC

Research Center
Graduate School of

PROGRAMME D'APPUI PRÉPSY CONTACT

Présentation du projet

La littérature démontre que les patients souffrant de schizophrénie présentent plus de pathologies somatiques que la population générale. Les stratégies visant à réduire les risques accrus de comorbidités (cardiopathies, cancers) de ces patients qui ont un accès aux soins somatiques difficile ne sont pas encore suffisantes. Leurs consommations de tabac et de cannabis et leurs conséquences négatives en termes de mortalité prématurée évitable sont peu abordées par les équipes de psychiatrie des Centres Médico-Psychologiques (CMP). Inversement, les équipes d'addictologie des Consultations Jeunes Consommateurs (CJC), dans leur mission d'intervention précoce, n'ont pas toujours les clés ou la formation pour orienter ou accompagner les jeunes qu'elles reçoivent. Pourtant, ces équipes qui les accompagnent au long cours sont les mieux placées pour collaborer et former des ponts avec les autres partenaires nécessaires à leur parcours.

Prépsy, par son savoir-faire de case management de cas complexes dans l'intervention

précoce pour des jeunes patients atteints de schizophrénie et la Fédération Addiction souhaitent répondre à un besoin de Santé Publique non couvert.

Le programme innovant Prépsy Contact d'aide à l'arrêt du tabac et du cannabis au bénéfice de cette population et des professionnels des CJC et des CMP (CJC/CMP) qui les accompagnent permettra aux deux dispositifs un meilleur repérage et prise en compte de trois problématiques identifiées : tabac/cannabis du côté psychiatrie et schizophrénie côté addiction, sans augmenter leurs coûts de fonctionnement.

Les recommandations nationales et internationales seront intégrées et adaptées par un comité d'experts puis déployées auprès des CJC/CMP par Prépsy Contact via sa plateforme numérique. Des dossiers d'information centrés autour des spécificités de l'arrêt du tabac et du cannabis dans la schizophrénie seront élaborés et adaptés puis diffusés à destinations des 3 cibles (CJC, CMP, patients et leur entourage). Un outil de mise en place et de facilitation de la collaboration interprofessionnelle entre les CJC/CMP et de formations croisées sera élaboré et mis à leur disposition. Un comité de suivi clinique interdisciplinaire assurera une fonction d'appui aux différentes étapes du projet. Le laboratoire de management Larequoi de l'UVSQ participe à l'ingénierie de développement du projet, son évaluation ainsi qu'au traitement des indicateurs de processus et de résultats.

L'action est financée en totalité par le fonds de lutte contre les addictions.